

# 平川公民館だより

編集・発行 袖ヶ浦市平川公民館  
 住所 千葉県袖ヶ浦市横田115-1  
 TEL (0438) 75-2195

## 令和元年度を振り返って・・・

今年度の公民館活動も地域の方々のご協力をいただき、計画通り開催することができました。ありがとうございました。これからも様々な学びを通して地域の交流を更に深めたいと思います。また、災害時の避難場所としての公民館の役割も大きな課題となりました。いろいろな地域の思いをふまえ、「学び・つながり・支えあう」場所としての公民館をめざしたいと思います。

### 【うぐいす講座】

うぐいす学級では、熱中症対策や食事、高齢者のための制度を保健師から学びました。落語講演では、日本話芸を楽しみ、笑うことの大切さを再認識できました。調理実習では「減塩」をテーマとして、塩分について学び、おいしい減塩料理を作ることができました。

また、さつき台病院の理学療法士の先生を招き、身体を動かしながら楽しく健康について勉強をしました。

6/13	高齢者の制度、熱中症対策等について
7/18	落語講演～中富寄席～
9/12	台風被害のため中止
10/17	台風被害のため中止
12/19	羽田空港・道の駅巡り
1/23	減塩調理
2/20	健康講話



### 【女性セミナー】

女性セミナーでは、年間学習テーマを「健康づくりと仲間づくりをしよう!」として、健康に関して学習し知識を習得することができました。



5/22	パラリンピック種目 ・ボッチャに挑戦!
6/20	食事と熱中症対策
7/23	骨粗しょう症教室
10/24	誤嚥性肺炎について
12/19	いきいき百歳体操
1/9	横浜イングリッシュガーデン
2/6	歌声広場

### 【ものづくり講座】

ものづくり講座では、初心者向け木工教室を開催しました。木工に必要な道具がそろっている平川中学校技術室をお借りしました。テーブルやイスが完成したときの達成感など、ものづくりの喜びを味わうことができました。また、作業していく中で参加者同士が協力し合い、親睦を深めることができました。

#### 折りたたみテーブルづくり【12/2.4】

#### 折りたたみイスづくり【12/9.11】



## 【子どもクラブ】

凧揚げ大会への参加から始まり、社会教育推進員を講師として、川での安全な遊び方や魚の釣り方などを学ぶことができました。子ども達のニーズに合わせて企画した「電子オルガンを作ろう(木更津工業高等専門学校)」は参加者も多く大好評でした。最後に登録サークルを講師として、正月飾りを作り、1年を締めくることができました。

4/28	凧揚げに挑戦!
6/22	紙コップシフォンケーキ アイスクリーム作り
7/20	バーベキュー
8/24	滝原公園で川遊び!
9/21	中止
10/19	電子オルガン作り
12/21	お正月飾り作り



## 【園芸講座】

園芸講座では、参加者の畑から土を採取し、土壌分析を行い、野菜作りの基礎となる土づくりを学習しました。また、夏野菜の栽培や果樹の剪定についてなど、幅広い事業を展開しました。



5/21	夏野菜の育て方①
6/18	夏野菜の育て方②
7/30	土壌分析 ~土づくり~
12/13	落葉果樹の剪定方法



## 【幼児家庭教育学級・地域家庭教育学級・中学校家庭教育学級】

幼児家庭教育学級では、土日開催の講座を実施して父親の参加を働きかけたり、図書館事業(おはなし会)と共催したり、登録サークルにコンサートの開催依頼をするなど内容を工夫しながら実施しました。

地域家庭教育学級・中学校家庭教育学級では、公民館とPTAが連携し、少年期の成長に必要な学習内容を取り入れた講座を展開し、保護者間の仲間づくりを深めることができました。

幼 児	6/3	講演会「おもちゃでつなぐ親子のコミュニケーション」
	6/20	羊毛フェルト作り
	7/11	アルバムカフェ
	8/3	ねがたファミリーコンサート
	9/18	台風被害のため中止
	10/2	NHK スタジオパーク
	11/17	親子いっしょのおはなし会 ドイツ村へ行こう
	12/19	親子調理・クリスマス会・カリタコンサート

地 域	6/27	合同講演会
	7/18	骨ナビ
	9/10	台風被害のため中止
	10/24	明治なるほどファクトリー坂戸 小江戸川越
	12/10	石鯀、重曹、クエン酸でピカピカ大作戦



← 地域家庭教育学級



中 学 校	6/20	合同講演会
	7/17	トールペイント
	9/19	台風被害のため中止
	11/11	花王川崎工場・豊洲市場見学
	12/11	プリザーブドフラワー



↑ 幼児家庭教育学級  
(すまいる学級)

中学校家庭教育学級 →

## 【庭木の手入れ入門講座】

庭木の手入れ入門・ステップアップ講座では、富岡分館で生け垣作りを行い、初心者に必要な知識や技術を学べる機会を提供することができました。

5/25	樹木の生育について
6/15	実習「男結び実技」
9/28	実習「公民館の庭を使った実技・剪定」
10/26	実習「生け垣作りの実技」
11/30	樹木医と行くハイキング



## 【庭木の手入れステップアップ講座】

1/25	実習『樹木の剪定、男結び、生け垣づくり』
------	----------------------

その他にも・・・

【サークル連携事業】書初め教室



【地域連携事業】高齢者おでかけ講座



# 新成人おめでとう！ 羽ばたけ！新成人！

1月12日、平岡公民館において平川地区成人式が行われ、若さあふれる92名の新成人の出席がありました。久しぶりに会った友達同士で、会場は大変盛り上がりしました。記念行事では、お世話になった恩師のスライドショーと新成人の主張を行いました。新成人の主張では、成人としてのこれからの抱負を発表するなど、平川地区らしく温かみのある成人式となりました。

社会人として、人としてのさらなる成長と飛躍を期待します。

## 【中富ふれあいの会の紹介】

中川・富岡地区の地域の連携を深め、地域教育の向上と、未来を担う青少年の健全育成のために活動しています！  
※テイクアウト、花いっぱい活動、愛のパトロールなど



## 【青少年相談員中富支部の紹介】

「地域の子どもは、地域で育てる」を合言葉に、今後も地域の子どもたちの笑顔のために活動しています！  
※チャンピオン大会、愛のパトロール、公民館まつりなど



# 平川地区の学童集団疎開 について知っていますか!?

太平洋戦争中の昭和19年8月から翌年5月まで、平川地区(中川・平岡地区)などに、本所区立言問(こととい)国民学校(現在の墨田区立言問小学校)の3~6年生・約300名が集団疎開してきました。

戦後70年以上を経て、平川地区では学童集団疎開の記憶は失われつつあります。そこで、平川公民館では複製資料などでミニ企画展を行って、平川地区に起こった歴史事象を伝えています。

## 3月10日は、東京大空襲の日

～展示内容～

- ①太平洋戦争中の学童集団疎開
- ②本所区の第1次学童集団疎開
- ③言問国民学校の第1次学童集団疎開
- ④本所区の第2次学童集団疎開
- ⑤戦後12年目に行われた疎開地訪問

★展示場所★

平川公民館 1階ロビー



疎開児童の集合写真(藤本旅館に)

なぜ平川地区のお寺などが疎開地に選ばれたのか、日々の食事の準備や資金などは、どうしていたのか?学童集団疎開には、わからないことがまだあります。もし、何かご存じの方がいらっしゃれば、平川公民館までお知らせください。

昭和20年3月10日、進学のため疎開先から帰京した疎开学童の多くが、東京大空襲で命を落としました。そのことも、忘れないでほしいと思います。

担当職員 N

## 平川公民館

# フェイスブック をやっています。



SNSで情報発信中



↑フェイスブックQRコード↑  
毎日見てね★

平川地区の情報や主催事業等を中心に  
様々な情報を発信していきます!!

平川地区の情報を公民館まで届けてください⇒  
お祭り、お店、飲食店、イベントなど。



↑メールアドレスQRコード↑



## いいね!シェア!お待ちしております!